
会 議 録 
 

会議名 令和４年度第１回東浦町文化財保護審議会 

開催日時 令和４年７月12日（火）午前 10時から11時 45分まで 

開催場所 東浦町文化センター 視聴覚室 

出席者 
委員 

石原弘幸氏、河合美三男氏、鈴木勝美氏、鬼頭秀明氏、 

田中央氏 

事務局 庄子教育長、佐東生涯学習課長、楠文化財係長、前田主事 

欠席者 高部淑子氏、福岡猛志氏、石川教育部長 

議題等 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 正副会長の選任について 

４ 令和３年度郷土資料館事業実績について 

５ 令和４年度郷土資料館事業計画について 

６ 史跡散策コース案について 

７ 今後の主な行事予定について 

８ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆開会 

委員の任期が令和４年４月１日から令和６年３月 31 日までとなる旨を

説明し委嘱書を配布、次第に従い会議を開会。 

  

◆あいさつ 

 教育長が、大雨の影響や緒川小学校とコラボした天白遺跡ひろばＰＲ

動画募集に触れあいさつ。 

 

◆事務局 

令和４年度異動者（課長・主事）自己紹介。 

令和４・５年度文化財保護審議会正副会長の選出。 

会長に石原氏、副会長に河合氏に決定。    

 

◆あいさつ 

会長 

副会長 

 

以降は会長が議事を取り回す。  

 

◇会長 

次第に従い議事を進める。 

次第４「報告事項（１）令和３年度郷土資料館事業実績について」 

 



◆事務局 

 資料１に基づき緒川城址の草刈りや文化財説明板の修繕や天白遺跡事

業としてひろばの整備工事を行ったこと等、文化財保護事業を中心に説

明。 

 

◇委員 

 森岡のおまんと祭り保存会のみ補助金を返還したとのことだが、他は

どうなのか。 

 

◆事務局 

 森岡のみである。補助対象事業が秋の祭礼に直結するため、祭礼がな

いと事業が行えないとのことから返還。伊久智神社神楽や藤江のだんつ

く獅子舞については、年間を通じて補助対象事業を行っているため該当

はなかった。 

 

◇委員 

 天白遺跡ひろばについて、ふるさとガイド協会の講習会（現地研修）

で見学した。事前に許可をとり傳宗院の駐車場を借りたため、スムーズ

であった。 

 

◇会長 

次第４「報告事項（２）令和４年度郷土資料館事業計画について」事

務局へ説明を求める。 

 

◆事務局 

 資料２に基づき緒川城址保存修復事業、緒川村郷蔵調査事業及び空調

機更新工事を中心に説明。 

 

◇委員 

 修復調査あるいは調査事業が行われるのは、合わせて 10～12 月という

ことか。 

 

◆事務局 

 緒川城址の測量調査については８～９月頃を予定している。事業完了

は年内であるが、業者については現在選定中である。 

 

◇委員 

 郷蔵は足場を組み図面を起こすとのことだが、内部の調査も行うの

か。 

 

◆事務局 

 調査は建物の図面を作成することが主な目的である。その後の活用方

法については、今後、委員の皆様の意見を伺いながら案を検討していき

たい。また、雨漏りについて、屋根一部での応急処置は難しいため行う

ことができない。 



◇委員 

雨漏りについては、とりあえず保存するのであれば、できるだけ早急

に対応すべき。保存ということであれば、雨漏りが一番危険である。町

民の財産として意見を汲みながら町としてどうするのか、真剣に考えな

ければいけない。 

 

◇委員 

 10～11 月の現地調査の前に今後について検討する必要があるのではな

いか。その段階で話し合わないと（全体の工程が）後々遅れていくので

は。 

 

◆事務局 

 次回 10月あるいは 11月の審議会の際にいくつか案を提示する。 

 

◇会長 

次第４「報告事項（３）史跡散策コース案について」事務局へ説明を

求める。 

 

◆事務局 

 資料３に基づき天白遺跡ひろばを巡るルート、道しるべや丁石が確認

できるルート、土塁を横目に城の遺構を探索するルートの３案を説明。 

 

◇委員 

 案１のコースでは東光寺、了願寺、越境寺の３つ回ることもできるの

ではないか。 

 

◆事務局 

 案１は寺院を巡るのが主ではなく、地形をポイントにしている。東光

寺、傳宗院は標高としてそれほど高くないため除いている。了願寺は、

急坂があり地形が実感できると考え、ルートに入れている。 

 

◇委員 

テーマをもってルートを設定している。ガイドがいない前提であり、

ふらっと個々で行くことができるようなものとしている。事務局の説明

にもあったが、案１は地形が主である。 

 

◇委員 

 もう少し短いルートでも良いのではないか。街中ではなくわかりやす

い道を設定、矢印等があると良い 

 

◇委員 

天白遺跡コースにて、天白遺跡ひろばや入海貝塚だけ回って帰る等で

も良いかもしれない。イラストが良いのかしっかりとした地図が良いの

か等検証していくと良いと思う。 

 



◇会長 

次第５「（１）今後の主な行事予定について」事務局へ説明を求め

る。 

 

◆事務局 

資料４に基づき委員出席の会議等について説明。 

 

◇会長 

次第５「（２）その他」事務局へ説明を求める。 

 

◆事務局 

 天白遺跡ひろばの活用、タブレットの活用のため、夏休みの課題とし

て緒川小学校へＰＲ動画の作成を依頼。現在申込みは終了しているが、

25 人ほど応募があった。今後、応募者対象に資料館職員による天白遺跡

ひろばの説明や、学校教育課の先生による動画編集講座を行い、夏休み

明けに動画提出、審査となる。優秀賞に選ばれたものについては町

YouTube や町ＨＰに常時掲載、その他応募作品については期間限定で掲載

予定。 

 

◆事務局 

 そのほか、何か情報交換はあるか。 

 

◆事務局 

本日の会議日程をすべて終了した旨を告げ閉会とする。 

備考 なし 

 


